



Universidad de La Salle



Libido Sciendi

Informativo de la Vicerrectoría de Investigación y Transferencia

En esta edición:

[CONVOCATORIA DAAD-
COLFUTURO 2011](#)

[BECAS DEL FONDO
COLOMBIA BIODIVERSA](#)

[PREMIOS ALEJANDRO
ÁNGEL ESCOBAR DE
CIENCIAS Y SOLIDARIDAD.](#)

[CONVOCATORIAS
INTERNAS VRIT](#)

[ESTRATEGIAS ASERTIVAS
PARA PUBLICACIONES
INTERNACIONALES](#)

[PROPIEDAD INTELECTUAL](#)

[PROGRAMA DAVINCI
-SEGUNDA EDICIÓN-](#)

[INVESTIGACIÓN EN
UTOPIA](#)

[RECONOCIMIENTO](#)

[SOBRE
LIBIDO SCIENDI](#)

Dietas Innovadoras = Mejor Proteína

El tema de la crisis alimentaria no solo se fundamenta en el diferencial entre la oferta y la demanda, sino también en los niveles de competitividad impuestos por la globalización; fenómenos que requieren políticas agresivas de los estados y los empresarios para economías y mercados respectivamente. Desde la Universidad de la Salle el programa ZEDEO de la Vicerrectoría de Investigación y Transferencia (VRIT), asumió el reto promoviendo las potencialidades productivas

rurales, elaborando dietas innovadoras para pollos de engorde con recursos alternativos y sustitutos del maíz.

Actualmente las dietas citadas han cumplido con las pruebas de composición en condiciones experimentales y en granja con resultados satisfactorios, obteniéndose carne competitiva debido a la incorporación de productos agrícolas, que sirven de base para el cambio previsto en productividad y rendimiento.



Contactos con el Instituto Humboldt y el Fondo de Biocomercio

El Instituto de Investigación de Recursos Biológicos Alexander von Humboldt, desde su misión intenta "Promover, coordinar y realizar investigación que contribuya al conocimiento, la conservación y el uso sostenible de la biodiversidad como un factor de desarrollo y bienestar de la población colombiana." Por tal motivo la Universidad de la Salle a través de la Vicerrectoría de Investigación y Transferencia expuso su idea de realizar proyectos conjuntos en la Orinoquía colombiana a la directora del Instituto, Dra. Brigitte Babbiste. Temas co-

mo la valoración de ecosistemas, el montaje de un observatorio ecológico para la Orinoquía y asociatividad con componentes de agricultura sostenible, se están tratando para impulsar los vínculos de la Institución con el instituto. Así mismo se realizan contactos con el fondo de Biocomercio, con el fin de establecer una agenda conjunta para el beneficio del ciudadano rural, que contem-

ple estrategias adecuadas para hacer transferencia y aplicar modelos de desarrollo y comercio justo. El Fondo de Biocomercio trabaja temas focales como: Sistemas ex situ de productos agropecuarios, productos maderables, productos no maderables y ecoturismo.



Paul Camilo Zalamea, Brigitte Babbiste, Manuel Cancelado y Ma. Teresa Uribe

DAADDeutscher Akademischer Austausch Dienst
Servicio Alemán de Intercambio Académico**COLFUTURO**

El DAAD suscribió un convenio con COLFUTURO con el ánimo de apoyar a colombianos con título de pregrado que quieran realizar estudios de posgrado (maestría o doctorado) en Alemania.

Este convenio le da a los beneficiarios del Programa Crédito-Beca de COLFUTURO (PCB), beneficios económicos adicionales en calidad de beca. La convocatoria está dirigida a profesionales con título de pregrado

o de maestría que quieran obtener en Alemania titulaciones de master o de doctorado, también ofrece una beca adicional para los beneficiarios del programa Beca-Crédito de COLFUTURO.

Convocatoria DAAD-Colfuturo 2011

Becas del Fondo Colombia Biodiversa

Dirigidas a estudiantes de pregrado y maestría, que estén trabajando en tesis de grado sobre temas relacionados con conocimiento, conservación y/o uso sostenible de la biodiversidad colombiana. Para el 2011 se abren dos convocatorias

así: La primera desde el 17 de enero hasta el 11 de marzo y del 25 de julio hasta el 30 de septiembre, la segunda.



Premios Alejandro Ángel Escobar de Ciencias y Solidaridad



Abiertas desde el 17 de enero hasta el 31 de marzo. Categorías: Ciencias Exactas, Físicas y Naturales; Ciencias Sociales y Humanas; Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible;

y Solidaridad. El Propósito de los Premios es reconocer a las más destacadas instituciones del país que trabajan en beneficio de la comunidad e incentivarlas, a través de un aporte económico a que continúen con su labor social.

Becas para Estudios de posgrado



Beca Desarrollo Universitario: Abre del 15 de febrero al 31 de mayo de 2011. Contribuye al desarrollo académico de las universidades colombianas por medio de la formación de sus profesores en maestrías y

doctorados en todas las áreas, excepto áreas clínicas de la salud, en universidades de EEUU. Los candidatos deben ser auspiciados y presentados por universidades que a su vez se comprometan a vincularlos una vez finalicen sus estudios.

Beca Caldas: Fulbright Colombia-Colciencias: Abre del 20 de abril al 17 de junio de 2011. Becas creadas por COLCIENCIAS en el marco del programa Generación del Bicentenario, para estudios de doctorado en Estados Unidos.

Beca J. William Fulbright: Abre del 15 de febrero al 31 de mayo de 2011. Este programa financia estudios de maestría y de doctorado en universidades de EEUU en la mayoría de las áreas académicas.

Convocatorias Internas VRIT

Convocatoria Bicentenario a programas de investigación de interés institucional

Dirigida a la comunidad de investigadores de la Universidad de La Salle, organizada en los Centros Interdisciplinarios de Investigación del Sistema de investigación Universitario Lasallista (SIUL).



Convocatoria para cofinanciación de estudios doctorales

Durante los últimos cinco años se han incrementado en la Universidad de La Salle los apoyos para la formación doctoral en la modalidad de cofinanciación. Y es el mayor interés de la Institución continuar con este valioso programa, contemplado, además, por el Plan Institucional de Desarrollo 2010 - 2015.

Encuentre más información a cerca de las convocatorias en nuestro sitio web
<http://investigaciones.lasalle.edu.co/>

Estrategias asertivas para publicaciones internacionales

La Vicerrectoría de Investigación y Transferencia programó la Conferencia ESTRATEGIAS ASERTIVAS PARA PUBLICACIONES INTERNACIONALES, dirigida a los Directores de Grupos, Centros de Investigación, Investigadores y Directivos Docentes, en donde La Dra.

Clara Inés Pardo instruyó a la comunidad sobre la apropiada manera de escribir un artículo para que sea publicado en revistas de impacto y además hizo un análisis de la información que está apareciendo en Scopus respecto a las publicaciones de la Institución.



Propiedad Intelectual



Contribuyendo con los objetivos del SIUL y visibilizando los productos del quehacer investigativo en la Universidad de la Salle, se realizaron tres charlas sobre Propiedad Intelectual a cargo de la empresa Clarke y Modet. El tema de propiedad intelectual viene siendo trata-

do de tiempo atrás por la Institución, y ha permitido establecer un diálogo entre docentes investigadores y otras instancias institucionales, ya que el tema es pertinente y de interés para toda la comunidad académica y administrativa.

Programa Davinci -Segunda Edición-

Con este programa se pretende identificar y evaluar resultados de investigación con base tecnológica, procedentes de las Instituciones de Educación Superior de Bogotá, para que inicien un proceso de acercamiento al mercado, es

financiado por la Secretaría Distrital de Desarrollo Económico (SDDE), con la participación de Inventta (empresa asesora en desarrollo de proyectos de innovación) como operador del programa). Para anunciar la participación

en esta convocatoria, La coordinación de transferencia realizó una charla informativa a la comunidad académica, la cual se llevó a cabo el día 31 de Enero en el salón F-100



Investigación en Utopía



Para cumplir con nuestra identidad institucional de incorporar la investigación como eje transversal, la VRIT está adelantando algunos de sus pro-

yectos de investigación en UTOPIA con el fin de vincularlos en el currículo del programa de Ingeniería Agronómica. Se estableció una agenda de investigación en la que se plantearon inicialmente 16 proyectos; entre

ellos podemos citar: producción de tubérculos como batata, ñame y yuca establecidos por medio de macro propagación acelerada y cultivos de especies forestales para usos industriales.

Reconocimiento

El profesor Eder Velandia de la Facultad de Ingenierías, Programa de Ingeniería Civil, ganó el Premio a la excelencia en Ingeniería "Enrique Morales", otorgado por la Sociedad Colombiana de Ingenieros. El premio fue

entregado por el Sr. representante de la República, Dr. Álvaro Uribe Vélez el día 28 de mayo de 2010. La VRIT felicita al docente Velandia, toda vez que este premio se entrega al mejor trabajo de investigación, proyecto de construcción o publicación

realizada, en el año inmediatamente anterior a la evaluación, que se enfoque en temas relacionados con la planeación, construcción o desarrollo del sector eléctrico en el país.



Libido Sciendi es un boletín informativo electrónico que difunde los desarrollos de investigación de la Universidad de la Salle; a su vez, ofrece noticias sobre diferentes actividades, lineamientos y políticas investigativas que surgen desde la VRIT y desde las diferentes instancias universitarias. Se invita a la Comunidad Académica en general y en particular a las Facultades, a los Departamentos y a los Centros de Investigación, a enviar a la Coordinación de Cooperación y Comunicación de la VRIT, la información que consideren pertinente para ser publicada.



Vicerrectoría de Investigación y Transferencia

Vicerrectoría de Investigación y Transferencia VRIT

Carrera 5 # 59 a 44 Edificio Hno. Justo Ramón Piso 7

PBX: (571) 3488000 Ext. 1259

Fax: 3488046 -

Sede Chapinero Bogotá, Colombia

vritcomunicaciones@lasalle.edu.co

Visítenos en nuestro portal Web

<http://investigaciones.lasalle.edu.co/>